
■市民の皆様からいただいた「市長への手紙」に対する回答の内容をまとめました。 

 

 

 

 

■回答したもの（受付年月 令和３年９月分） 

対応状況凡例：○＝手紙の内容に応じて対応済 

                                                                    △＝手紙の内容を検討中  

                                                                    ×＝手紙の内容に対応できない                       

NO. 種別 件名 要旨 
対応 

所管課 
内容 状況 

１ メール 
資源ゴミ再活用の

提案 

島田市で資源ゴミを回収して頂いていますが、

捨てて有るゴミを見ると、まだ使える物、価値の

有る物が混じっています。古物商が買い取って下

さる物もかなり有るハズです。なので、回収した

ら処分せずに古物商に査定して頂き、買い取っ

て、頂いて市の収入に加えては如何ですか。現在

の回収の仕方では回収する時、破損してしまいま

すが、資源ゴミの回収は燃えるゴミと違い楽なハ

ズです、価値が損なわない回収の仕方が出来ると

良いですね。何か良い方法が有るハズです。 

当市では、資源ごみを選別保管施設に集め、金属

類、ペットボトル、リターナブルびん及び紙パック

など、選別した価値の有る物を業者に売却し、売却

益を処理経費に充てております。 

○○様が御提案されたように選別保管施設への回

収後よりも、ごみ集積所での回収段階で選別できた

方が価値は上がるのではないかといった疑問はもっ

ともです。市民の皆様には、ごみに出す前に価値あ

る物は再利用していただき、市としては、ごみの減

量と経費削減を同時に進めてまいりたいと考えてお

ります。そのため、毎年、ごみ収集カレンダーで生

活用品活用バンクの受付方法等を掲載し、市民の皆

様へ再利用の周知を継続しておりますが、現実では

価値有る物を捨ててしまう方が多いことも事実で

す。 

時間が掛かる方法ではありますが、根本的な解決

方法として、市民の皆様に十分使用できる物は安易

に捨てず再利用するという意識の向上を今後とも継

続して求めてまいりたいと考えております。 

○ 
環境課 

35－3744 

２ 手紙 
地域と小学校廃校

問題について 

最近完成した島田市総合医療センターです。大

井川の水問題そして新市役所庁舎建設と手腕が期

待されて居ます。先日私は総合医療センターに診

察に伺いました。センター内容は立派で他市には

劣らない立派な施設です。中で働く医師、看護師

そして職員の態度の良さに驚き心いやされて来ま

した。此れも市長さんの教育の指導だと思いまし

た感謝して居ります。 

 市長さんに私の意のあるところを話したいと思

います。伊久美に生れ育ち 87 年生活を送り又社会

伊久美小学校校舎の建設当時から、子供たちの教

育環境向上のために御尽力いただき、ありがとうご

ざいます。 

伊久美小学校を含む北部４小学校と島田第一小学

校との学校再編については、平成27年度設置の「島

田市立小学校及び中学校の在り方検討委員会」から

検討を始め、平成29年度設置の「島田市教育環境適

正化検討委員会」、平成30年度設置の「島田市学校

再編計画策定委員会」による協議を経て、令和６年

４月に統合することとしました。    

× 
教育総務課 

36－7952 

○対象となった市長への手紙   ：９件（ただし、匿名等で回答していない市長への手紙は除く。） 

 うち回答済みの件数      ：９件 

 うち回答作成中の件数     ：０件 

○対象とならなかった市長への手紙：１６件（匿名、回答不要、市政に直接関係のない内容のもの。） 



人として多くの皆様と接し色々と指導を受けたり

励まされた気持ちを感謝して今さらでも恩返しを

したいと思って居ります。今日迄の伊久美の歴史

と文化は学校教育から成り立って来たものと思い

ます。谷集落ごとに学舎が有りそこで学んで来た

証だと思って居ります。今回の伊久美小学校の統

廃合が決まった事で私は一抹の淋しさと落胆致し

た次第です。建設された当時の事を申し上げたい

と思います。私が自治会長と同時に非力ながら建

設促進委員長を命ぜられ市長さんはじめ教育長は

じめ市幹部の方との長い協議結果島田市でははじ

めてのオープンスペースの教室が決まり他からの

注目を集めたことを記憶して居ります。僻地教育

校で育った所も有ったと思いました。恵まれた学

校で充実した子供達でした。そして今回より教育

長の非常に強い働きで特認校の指定が決定し都市

と山村の交流として児童生徒の交流の姿を見て生

き生きと場を目の当たりにすると共に地域も明る

くなったと思います。自然の中で教育は全国でも

注目されていることです。 

 市長さんにお願い、島田市でも全国に先かけて

廃校で無く特認校をいかしたモデル校を考えて頂

ければと思いお手紙を差し上げた次第です。感謝

と期待とをお願い申し上げます。 

「島田市教育環境適正化検討委員会」には、北中

学校のＰＴＡ役員や伊久身自治会の代表の方々にも

委員として加わっていただき、変化の激しい社会を

生き抜く力を育てるためには、子供たちが大人数で

切磋琢磨することが必要であることを共通の認識と

いたしました。このため、複式学級となっている伊

久美小学校を特認校として残すことは難しいと考え

ます。 

なお、特認校制度につきましては、他校において

採用する予定ですが、伊久身地区の自然を生かした

サタデーオープンスクール等の活動については、実

施に向けた協議を行っています。 

市としましては、学校再編は地域づくりにも大き

く関わるものと考えていますので、副市長を委員長

とした「学校施設跡地利活用検討委員会」を令和２

年１月に設置し、再編後の校舎や敷地の利活用につ

いて、各自治会とも十分な協議を行いながら検討し

ているところです。 

３ メール ワクチン接種 

今すぐに、市民に選択肢を与えてください。SNS

のすべてが本当にデマだと言い切れますか?河野大

臣以下、専門家、医師会、厚生労働省とメディア

報道はまともな意見ではないと、とても信じられ

るレベルの話ではない。摂取にあたり危険性や成

分の事、長期的に見てなど、選択肢疑が与えられ

ていない今に強い危機感がある。○○の生徒でも

摂取後に体調不良、3日以上の休暇を取得してる子

達がいます。どう考えてもおかしい状況だ。 

新型コロナワクチン接種事業は、新型コロナウイ

ルス感染症の発症予防及び重症化防止、並びに集団

免疫効果を高めるため、国の指示のもと、静岡県の

協力により市が実施しているものです。 

市においては、国がこれまでの様々な国内外の知

見に基づき示している情報、指針等によりワクチン

接種を進めているところです。 

国が公表している情報では、新型コロナワクチン

は新型コロナウイルス感染症の発症予防及び重症化

防止に高い効果があることや、接種後の発熱、だる

い等の副反応が多くあらわれるなどは分かっており

ます。 

また、ワクチンの長期的な影響は未知ですが原理

的に安全性は高いといわれております。 

新しいウイルスの為、未知のことが多いワクチン

ですが、広い世代が接種することにより集団免疫を

獲得し、新型コロナウイルスの行き場をなくしてい

○ 
健康づくり課 

34－3282 



くことが望ましいと考えられています。 

接種はもちろん強制ではありませんので最終的な

結論はご自身で決めていただければと思います。 

市民の皆様に安心して接種していただくため、

国・県と連携をとり情報提供や相談には丁寧に対応

していきたいと考えております。 

４ メール 
旧市民病院建屋の

活用 

旧市民病院建屋をコロナ感染対応の基幹施設と

して活用できないものかと、前々から考えており

ました。総合医療センターとは別建屋でもあり、

感染者の隔離観察を集中的におこなえて効率的で

す。感染者にとっても病院施設ということで安心

です。静岡県と是非ご相談して頂ければと思いま

す。 

 本年５月に新病院が完成し、旧病院から新病院に

移転が完了しました。 

旧病院は、救急棟改修中の一時的な機能代替や新病

院へのアクセス確保などのため一部を使用していま

したが、既に解体を開始しており、病院としての機

能は失われている状況です。また、解体後の敷地

は、新病院の駐車場や構内道路として整備を行い、

併せて実施する病院周辺道路の整備を経て、令和４

年秋以降にグランドオープンの運びとなっておりま

す。 

このように、新病院は、旧病院の解体を前提とし

て全体が成立する計画となっており、旧病院を残す

ことは、都市計画法や建築基準法等の規定に抵触す

るほか、現工事の停止や工期の延長、追加経費の発

生など、全体計画に支障をきたすことになります。

したがって、旧病院を新型コロナウイルス患者の受

入れ病棟として利用することは極めて困難です。 

また、旧病院を継続使用するためには、新病院へ

移設を行った医療機器、各種備品類の再整備などが

必要となります。そして何より医療スタッフの確保

が大きな課題となります。 

なお、新病院では、新型コロナウイルス患者の受

入れ病床を増床し、地域の皆様が困ることのないよ

う患者受入れ態勢を整えております。 

今後も島田市として新病院をはじめとする医療提

供体制の更なる充実強化に努めてまいります。 

× 
病院総務課 

35－2111 

５ メール 
学校のリモート授

業について 

島田市の小学校でもコロナ感染者がいたにも関

わらず、夏休みを延長しなかった事も驚きです。

が、未だにタブレットを持ち帰り家庭での WiFi

チェックすらしてない対応はどうしてでしょう

か？静岡市の高校と焼津市は既にリモート授業を

導入。藤枝市はいつでも対応できる様に全て準備

済み。島田市の対応を話すとみな、知人は信じら

れない…と口を揃えます。感染者の数が 2 桁、し

かも生活エリアに出てる現状から危機感を覚える

学校で進めている新型コロナウイルス感染症対策

等としてのリモート学習の準備状況や今後の見通し

については、これまで保護者の皆様へお知らせする

ことが十分ではなかったため、保護者の皆様を不安

なお気持ちにさせたものと考えております。 

臨時休校等に伴うリモート学習については、現

在、学校の実情に応じ準備を進めており、既に持ち

帰りを試行している学校もあります。臨時休校時の

リモート学習については、「ビデオ会議システムに

○ 
学校教育課 

36－7955 



日々です。今後、どうするつもりなのか教えて下

さい。 

よるコミュニケーション」、「端末を利用した課題

等の配布」、及び「ＡＩドリルの活用」において、

対面学習にない経験でもあり、学習を進める上で有

効な手段だと考えております。各学校では、そのた

めの準備や練習を児童生徒の発達段階に応じて行っ

ています。 

今後、各学校から保護者の皆様へ、端末を使って

の学習等について、これまで以上にお知らせしてい

くようにいたします。 

６ 手紙 

テニスコート近く

ウェブに移行する

反対意見について 

 私達夫婦はお陰様で元気に過ごしております。

それも長年続けて来られた仲間との共のテニスだ

と感謝しています。テニスは土日、祝日は抽選、

平日は予約でうまく回っています。ところがコロ

ナでソーシャルディスタンスとかマスクでローズ

アリーナからは感染者は出てませんのに今度から

ウェブとか。年寄りにはむずかしいし、目も悪い

ですし、機械にうとい老人がいるのですが、それ

を始めようとしていますね。そうすると、島田以

外、他市からも入ってくるようになり、今まで週

２回３回楽しみにしていたテニスが取れなくなり

私達年寄りの楽しみが奪われボケに進んでまいり

ます。私共は他の運動もしますがテニスがいいの

です。藤枝市民コートでは今年からウェブで登録

してなかなか今まで通りの事は出来ずめちゃく

ちゃに人数を増やし、取りすぎればスルーするず

るい人はたくさんいます。パソコン、携帯から押

せばどこからでも誰でも出来るそんな世の中。努

力してやりたいからアリーナまで出掛け運ですが

それが良いのです。平日は早朝から取りたい、や

りたい思いで行く、努力する人が報われるそれが

良いのです。他市と同じ事でやる方法でなくて良

いのでは？今まで問題ありましたでしょうか？そ

れにやっている人はいつもいっしょの人が、顔ぶ

れがいっしょと言う事です。ケイタイでポチっと

なはやめてほしいです。 

島田市では、多くの施設利用者等からの要望等を

踏まえ、市が管理する施設の利用予約について、本

年６月からインターネットによる「施設予約システ

ム」を新たに導入しました。テニスコートをはじめ

としたスポーツ施設も同システムにより、施設の空

き状況の確認や予約手続きがいつでも御自宅等でで

きるようになるため、市民サービスの向上に寄与す

るものと考えております。 

システム導入後の中央公園テニスコートの予約方

法につきましては、市が管理を委託している指定管

理者が、現在の利用者の皆様の御意見を聴きなが

ら、予約時の利便性と施設の使いやすさに配慮を行

い、運用してまいります。なお、従来どおりの窓口

での受付も行います。 

当市の予約システムは、事前の団体登録が必要

で、構成員の名簿の提出を義務付けることで、不正

な予約を発生させないルールとなっております。導

入後も予約と利用実態を注視し、不正を防止できる

よう努めてまいります。 

また、市外の利用者が予約に参加しやすくなり、

市民の利用機会が減るのではないかとの御心配につ

いては、今後、市外利用者に対する予約の制限や、

割増料金の設定も検討してまいります。 

なお、中学生・高校生の土・日曜日の利用への御

意見につきましては、試合前に全天候型コートに慣

れるという目的があるため、御理解をいただきたい

と存じます。 

今回導入する「施設予約システム」は、新たな取

り組みであり、○○様をはじめとして従来から御利

用いただいている方々にとっては、御苦労をおかけ

する点があろうかと存じますが、何とぞ御理解と御

協力をお願いいたします。 

× 
スポーツ振興課 

36－7223 



○○様におかれましては、テニスによって健康づ

くりに取り組まれており、島田市教育委員会が進め

ている「市民ひとり一スポーツ」を正に実践され、

大変有り難く思います。これからも是非、中央公園

テニスコートを御利用いただき、ますますお元気で

御活躍されますことを願っております。 

なお、「市長への手紙」は、私自身が全て拝読さ

せていただいておりますので、申し添えます。 

７ メール 
工場の煙(不快臭)

について 

○○の事業者ですが、木材だけではないプラス

チックを燃やしたような不快な臭いの煙をだして

います。もう何年も前からで、以前も市にどうに

かしてほしいとお願いをしましたが、その時も他

からも苦情があり、言ってものらりくらりとかわ

すばかりで良くならないとのことでした。悪いも

のは燃やしていないとの事業者からの回答だと聞

きましたが、どうにも体に悪そうな臭いで、心配

になります。苦情は複数あると市の方に聞きまし

たが、この煙が健康被害がないかどうか調べてい

ただきましたか？くさくても健康に影響がないと

いう調査結果があれば我慢もできますが、わから

ない状態のままでは困りますので、事業者に改善

してもらうなり、健康被害の有無を調べていただ

くなりしていただけないでしょうか。小さいこど

もも多くいる地域ですのでよろしくおねがいしま

す。 

お問い合わせをいただきました、事業者からの煙

につきましては、過去にも御連絡をいただいた際に

現地調査を行うとともに周辺への生活環境の保全や

適切なボイラの運転に努めることなどの指導を行っ

ております。 

また、静岡県とともに大気汚染防止法に基づく立

入検査を実施しておりますが、排ガス中のばいじ

ん、窒素酸化物、硫黄酸化物などの法基準はクリア

しているため、健康被害が危ぶまれる状況ではない

と推測されます。 

一方で、臭いや煙などにつきましては、特定施設

の事業者とその周辺に居住されている住民の方々の

生活環境の保全のため、良好な施設の運転が求めら

れます。 

市といたしましては、今後も継続して事業者に指

導を行ってまいりますので、御理解をいただきます

ようお願い申し上げます。 

○ 
環境課 

36－7145 

８ 手紙 

献身的な市道保全

ボランティアをし

てくれている方が

います。 

表記の件について○○さんは通年で市道尾川・

千葉線を草刈り・落ち葉清掃、側溝の土砂あげ等

を行ってくれています。もちろん自主活動ボラン

ティア、無報酬です。大変な作業です。体力的に

も精神的にも常人ではできません。○○さんほど

のボランティアは他にはいないと思います。住民

のある高齢女性は「本当に感謝、感謝。お礼の手

紙を渡したの」と言っていました。○○さん自身

は「生まれ育った千葉山、高齢化地区を守りた

い。誰にも束縛されないし自然の中の作業は気持

ちいい。」という気持ちのようです。他にも市の

観光ボランティアをされていて来訪者への説明も

熱心です。市外からの来訪者に対して「道路の印

象」も大切であることを知っている方です。その

ような方ですから千葉地区住民や千葉山をよく訪

れて○○さんを知る誰もが感謝の念に堪えませ

○○様においては、千葉地区にて道路愛護活動を

継続していただいていることに感謝申し上げます。 

さて最初に、ご要望のありました○○様のボラン

ティア保険加入（市の料金負担）の件について回答

させていただきます。 

現在、当市では、個人または団体が行う道路愛護

活動についての保険料の負担は、行っておりませ

ん。 

作業区域の中の危険な箇所については、すぐやる

課にお知らせいただければ、対応させていただきま

すので、お手数ですがご一報いただければ幸いで

す。 

ご要望にお応えすることが出来ず誠に申し訳あり

ません。今後とも、市道の維持管理について、ご理

解ご協力をお願いいたします。 

次に、市民功労章について回答させていただきま

× 

秘書課 

36－7117 

すぐやる課 

36－7152 



ん。 

市が管理する道路の保全ボランティアです。道

路脇の草刈り・落葉除去により道幅が広くなり

人・車の通行の安全にも寄与しています。市長、

幹部のみなさまに知っていてもらうべきと思いま

すので報告させていただきました。 

もう１点、これは要望です。○○さんが市道の

ボランティア作業中の傷害事故、賠償事故の保険

を市で掛けてあげることが出来ないでしょうか？

現状の場合、例えば○○さんが市道の草刈り作業

中、小石が飛んで他人の車を傷つければ、○○さ

ん個人が賠償責任を負うことになってしまいま

す。こんな理不尽なことはありません。 

千葉地区住民は○○さんへの感謝のために市か

ら募集のあった市民功労賞への推薦をし、大津自

治会推薦もされています。でもなぜか？数年「該

当しませんでした」との町内会長の報告で住民は

落胆し、「役所は見てくれているのか？」との不

信感の声もあります。素直で真面目な住民は「あ

れだけの作業は当然、功労賞」と思っています。

私もそう思います。 

以上は○○さん、千葉住民と関係なく（相談な

く）道義的に思っていることです。只、只、①○

○さんのような超献身的な方が存在すること、②

○○さんへの感謝の念に堪えない人々が多数いる

こと、③市政を信頼している住民がいることをご

承知いただきたいだけです。 

す。○○様については、令和元年に大津自治会から

島田市表彰の候補者として推薦していただきました

が、過去の受賞者との活動年数や功績内容の比較等

の総合的な判断により、その時点においては残念な

がら島田市表彰の受賞には至りませんでした。な

お、自治会からご提供いただいたボランティア活動

の情報は庁内で共有しており、島田市表彰以外にも

「道路愛護優良表彰」等の推薦について検討させて

いただきました。 

今後も、○○様をはじめとした表彰候補者に関す

る情報提供につきまして御協力を賜りますようお願

い申し上げます。 

９ メール 
田代の湯身障者割

引なしについて 

田代の湯ですが、他の市、瀬戸や温泉ゆらく

は、身障者手帳持っていれば無料子生まれは、300

円で入れます。島田市だけ、割引がないのです

が、割引制度を、検討していただけませんか？ 

現在のところ、島田市が所有しております温泉施

設では、身体障害者手帳をお持ちの方に対する入館

料の割引は行っておりません。 

ただし、田代の郷温泉「伊太和里の湯」では、一

般の方と入浴することが困難である介助を必要とさ

れている方にまわりに気兼ねなく温泉をご利用いた

だきたいという思いから、障害等級を指数に換算し

11以上の方に対し、介助者と共に入ることのできる

貸切風呂の利用料金を免除させていただいておりま

す。 

障害のある方も利用していただきやすい施設とな

るよう、管理運営を行っている業者と情報を共有し

相談させていただきたいと存じます。 

△ 
観光課 

36－7394 

 


